

M. Martinet m'envoie, en date du 7 août, de tristes détails qu'il n'a pu vous communiquer par la malle anglaise déjà partie.

Les bandits ont attaqué le collège de Péko-chou à coups de fusils et de canons. Les cinquante soldats chargés de le protéger n'ont pu que sauver la vie à nos confrères : MM. Gourdon, Ouvrard et Creste, qui ont dû fuir.

M. Ouvrard, qui était dans un état maladif, est tombé après 2 ou 3 kilomètres de chemin, tué par l'émotion. MM. Gourdon et Creste, assistés par les élèves, l'emportèrent dans une auberge voisine, et, quelques minutes après, le cher M. Ouvrard rendait sa belle âme à Dieu.

C'est le premier martyr de cette nouvelle persécution.

Nos deux autres confrères arrivèrent auprès de Mgr Coupat, chez le tao-tay de Tchong-kin, sans chaussures et ayant tout perdu. Le collège brûlé, pillé, est entièrement anéanti ; la belle imprimerie de la mission n'existe plus.

Mgr Pinchon a perdu dans l'affaire 12,000 taëls.

Malheureusement il est à craindre que ces tristes événements ne soient que le commencement de malheurs plus considérables et plus étendus.

Deux mille chrétiens sont sans asiles et sans nourriture, leurs récoltes sont menacées d'être saisies par les persécuteurs, et la mission ne peut leur venir en aide.

La crainte est partout et les mêmes dangers menacent plus ou moins toutes nos missions de l'intérieur.

## **NOUVELLES RELIGIEUSES.**

Un fait tout récent montre combien les idées se sont modifiées en Angleterre au sujet du catholicisme.

Il y a quelques jours de nouveaux drapeaux étaient distribués au régiment Royal-Irlandais. La plupart des soldats de ce régiment étant catholiques, la bénédiction des drapeaux, sur l'invitation expresse du ministre de la guerre, a été faite par un prêtre catholique, M. J. O'Fraherty. C'était la première fois que pareil fait se produisait depuis la Réforme.

Du 27 au 30 septembre dernier un important congrès social a été tenu à Liège, sous la présidence de Mgr Doutreloux, évêque de Liège.

Étaient présents plusieurs évêques de Belgique, Mgr Mermillod, M. de Mun, M. Winterer, le R. P. Verbecke, jésuite, M. Lefèbre professeur à l'Université de Louvain, etc.

Mgr de Liège a ouvert les séances par un beau discours dans lequel il a parlé des devoirs des classes supérieures envers les classes pauvres. Il a recommandé la pratique du christianisme, le bon exemple, la diminution du luxe, comme les conditions primordiales du relèvement.